



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión
~

SÍNTESIS INFORMATIVA

6 de junio de 2022

SÍNTESIS EN CORTO
Coordinación de Comunicación Social

6 de junio de 2022

INFORMACIÓN CONGRESO

Intérpretes de señas del Congreso, aún sin acuerdo para aumento de sueldo

Aún no hay acuerdos para el incremento salarial a intérpretes de lengua de señas que participan en la transmisiones de las sesiones y eventos del Congreso del Estado, señaló Ana Hernández, una de las tres personas que realizan dicho labor, al negar que ya tengan una propuesta por parte de la Secretaría de Finanzas y Administración del legislativo. En entrevista, la intérprete informó que aún no les cubren el pago de 6 facturas de algunos eventos que dan un monto aproximado de 14 mil pesos, pero reconoció que ya se efectuó el pago de dos adeudos. "Sólo tenemos diálogo con personal de Finanzas, quienes nos preguntaron cuál era nuestra propuesta de incremento al salario y mencionamos que por lo menos el doble", dijo.

Casi la mitad de las mujeres padecen violencia sexual en su casa

Casi la mitad de las mujeres en nuestro país padecen violencia sexual en sus propios hogares, con un porcentaje del 41.3%, conforme a los datos de la Encuesta Nacional Sobre la Dinámica de Relaciones en los Hogares. Las cifras son traídas a cuento por el diputado Reyes Galindo Pedraza quien, plantea reformar el Código Penal del Estado para que las violaciones no tengan atenuante de pena cuando se dan en el matrimonio. Además plantea que el delito de violación se persiga de oficio y no sólo cuando una persona acuda a presentar su denuncia ante el Ministerio Público. De acuerdo con Galindo la intención es que la persona que abuse del vínculo matrimonial, del concubinato o de pareja obligue a tener relaciones sexuales cometerá el delito de violación, por lo que deberá aplicársele la misma pena que para el resto de los supuestos previstos en la ley, sin disminución alguna.

Boletines:

Nuevo Modelo de Justicia Laboral, parteaguas en beneficio de la clase trabajadora de Michoacán: Reyes Cosari

Fundamental en México, defender las instituciones de la democracia: Gloria Tapia

El pago a maestros a través de tarjeta bancaria generaría ahorros a Michoacán: Belinda Hurtado

Con la Reforma Político-Electoral se busca facilitar la participación ciudadana: Seyra Alemán

Urge cumplir con leyes de conservación ambiental: Balta Gaona

NOTA POLÍTICA

Se perfila Morena a ganar 4 de 6 gubernaturas: Massive Caller



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

6 de junio de 2022

Morena se perfila para ganar cuatro de las seis gubernaturas que se disputan en las elecciones de este domingo, de acuerdo a las primeras encuestas de salida realizadas por la casa Massive Caller. De acuerdo a estas primeras proyecciones, Morena se llevaría Hidalgo, Oaxaca, Quintana Roo y Tamaulipas, mientras que la alianza del PRIANRD se llevaría Aguascalientes y Durango. En el caso de Tamaulipas, Morena obtendría el 56 por ciento de los votos, en Quintana Roo 54 por ciento, en Oaxaca 63 por ciento y en Hidalgo 58 por ciento. Mientras que en Durango obtendría el 37 por ciento y en Aguascalientes el 37 por ciento de los votos totales.

Denuncias del PAN, sin sustento legal, "tengo derechos políticos": Bedolla

El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla expresó que el Partido Acción Nacional (PAN) ha recurrido a una campaña de calumnias tras no contar con el apoyo de los electores en el proceso electoral que se llevan a cabo en 6 estados de México. "Recurren a la calumnia un día antes de la jornada electoral, para tratar de incidir en el ánimo de los electores". Refirió que la alianza entre PAN, PRI y PRD perdió credibilidad en el electorado por lo que recurren a dichas prácticas, como las denuncias sin sustento legal en contra del mandatario.

Por intervenir ilegalmente en jornada electoral de Aguascalientes, podría ser procesado penalmente gobernador de Michoacán: PAN

A unas horas de que inicie la jornada electoral en Aguascalientes, fue descubierto el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, encabezando un convoy de vehículos con personas armadas y dispuestas a intervenir en los comicios locales, lo que constituye la comisión de varios delitos y consecuentemente podría ser procesado penalmente de un momento a otro. Así lo dio a conocer el Coordinador Nacional Jurídico del CEN del Partido Acción Nacional, Raymundo Bolaños Azócar quien anunció la presentación de denuncias ante diversas instancias locales y federales contra el mandatario estatal, al descubrirse su llegada al territorio hidrocálido.

El PAN ha sido causa y cómplice del saqueo y la violencia en Michoacán: Morena

El gobierno emanado de Morena, que encabeza el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, está reconstruyendo a Michoacán después de años de saqueo y abandono por parte de la pandilla silvanista, con la complicidad del PAN, afirmó la dirigente estatal de Morena, Giulianna Bugarini Torres. Después de tres años en que Silvano Aureoles abandonara su responsabilidad de gobernar al estado, y se dedicara a gastar los recursos públicos en giras por otros estados con la frustrada Alianza Federalista, hoy por fin Michoacán tiene un gobernador que recorre a ras de tierra los municipios más necesitados, puntualizó Giulianna Bugarini.

Morena, el verdadero cómplice en el desfalco a Michoacán: PAN

Morena es el verdadero cómplice en el desfalco y endeudamiento público que en las últimas dos décadas ha sufrido Michoacán, a manos de los ex gobernadores Lázaro Cárdenas Batel y Leonel Godoy Rangel, quienes con sus colaboradores y cómplices ahora operan como "morenistas". Javier Estrada Cárdenas, Secretario General del Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido Acción Nacional (PAN), dejó en claro lo anterior y agregó que basta con recordar que la actual líder estatal de Morena, Giulianna Bugarini, fue funcionaria de primer nivel en el gobierno de Silvano Aureoles Conejo, lo que la hace parte y cómplice en las irregularidades que ella misma denuncia mediáticamente.



Impulsa PT agenda cultural y de formación

El Partido del Trabajo en Uruapan dió a conocer la agenda cultural y formativa que tendrá en las próximas semanas, donde se contempla la clausura de los cursos de Panadería, Barbería y Costura, la conferencia magistral «Democracia Participativa en México» impartida por el diputado federal Gerardo Fernández Noroña, así como la 5ta Edición de la Feria Alternativa y Autogestiva del Libro. Ello en rueda de prensa encabezada por la coordinadora regional del PT, Brenda Fabiola Fraga Gutiérrez, quien a su vez dió a conocer la agenda cultural en el marco de la Quinta Feria Alternativa y Autogestiva del Libro, que contempla talleres en dos preparatorias: CONALEP y COBAEM, así como encuentros de escritores, presentaciones musicales, entre otros, teniendo como sede la Plaza Morelos, en la explanada frente a La Huatapera.

Pide Lorenzo Córdova a candidatos, no declarar victorias anticipadas

El presidente del Instituto Nacional Electoral, Lorenzo Córdova, exhortó a los candidatos y líderes de los partidos políticos que participan la jornada electoral de este domingo a no declarar victorias anticipadas en sus respectivas entidades, y esperar los resultados oficiales preliminares. A una hora y media de que cierren las casillas, transcurre la jornada con tranquilidad y salvo incidentes menores que han sido resueltos en el mismo lugar. Se ha establecido que después del cierre de casillas a las 18:00 horas, se darán a conocer los resultados preliminares.

Suman medio centenar de funcionarios inhabilitados en Michoacán

En [Michoacán](#) suma medio centenar de funcionarios inhabilitados por un manejo irregular de los recursos públicos en la última década. La mayoría son casos añejos que, debido a los tiempos legales en los procesos acaban por pasar inadvertidos ante la opinión pública. Los nombres parten del Registro de Sancionados de la Secretaría de la Contraloría del Gobierno del Estado, en el cual se consignan nombres de exfuncionarios de primer nivel. Algunos de ellos fueron motivo de escándalo público cuando en su momento se iniciaron las investigaciones. Existen otros menos sonados pero no por ello menos graves, como el del profesor de canto José Mario Farfán Hurtado, a quien se le ha inhabilitado por mayor número de años -20-, luego de ser acusado por abusar sexualmente de un menor.

Actitud soberbia la de Bugarini al rentar nuevo edificio: Ana Guillén

Como “soberbia” calificó Ana Lilia Guillén Quiroz, la actitud de la delegada estatal con funciones de presidenta, Julianna Bugarini Torres, por rentar un nuevo edificio para ser sede del partido [Morena](#). Entrevistada por Contramuro luego de las declaraciones de Bugarini Torres, en las que asegura que rentó un nuevo edificio porque ya no “caben” en el que se ubica entre Rayón y Guerrero, Ana Lilia Guillén destacó: “Es una actitud soberbia la que tiene y a mi no me afecta, le afecta a Morena”, expuso Guillén Quiroz, quien hay que recordar, se postuló ante el Consejo de Morena para ser líder y fue electa, sin embargo no le han hecho válida la elección.

Desactivan Cuenta De Twitter Del INE En Meras Elecciones

Rubén Álvarez, Coordinador Nacional de Comunicación Social del Instituto Nacional Electoral (INE) informó por medio de su cuenta de Twitter que la el usuario del órgano electoral fue bloqueado momentáneamente, pero que no se trata de un ataque cibernético.



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

6 de junio de 2022

Esta tarde miles de mexicanos al seguir el desarrollo de las elecciones que se llevan a cabo en 6 estados, señalaron en internet que la cuenta del INE ya no existía, por lo que se comenzó a preguntar la razón

NOTA GOBIERNO

Bedolla recupera presencia de gobierno en municipios que controlaba la delincuencia

El fin de semana, el gobernador de Michoacán Alfredo Ramírez Bedolla realizó una gira por Chinicuila, Coalcomán, Tepalcatepec y Buenavista, municipios que al inicio de su gobierno estaban bajo control de células de la delincuencia organizada, y que hoy están bajo vigilancia de las fuerzas de seguridad federales y estatales. Hace dos semanas, Ramírez Bedolla también visitó Aguililla y la comunidad de El Aguaje, con lo que el gobernador ya ha recorrido todo el corredor de la región Tepalcatepec que desde diciembre del 2020 había quedado aislado y bajo control de grupos armados que realizaron diversos cortes a la carretera.

Bosques De Michoacán No Son Museos, Deben Cuidarse Y Aprovecharse: SECMA

La gran riqueza de Michoacán es la biológica y la cultural, ambas van de la mano gracias a los pueblos originarios, indicó el titular de la Secretaría del Medio Ambiente (DECMA), Alejandro Méndez López. “Los bosques son el lugar donde nuestras especies viven pero no son museos”, expresó durante la conferencia realizada esta mañana en la comunidad de San Jerónimo Purenchécuaro, municipio de Quiroga. El funcionario estatal refirió que las comunidades indígenas nos han enseñado al verdadero aprovechamiento del ecosistema, sin depredar, ni consumir más de lo necesario.

MORELIA

Desde el lunes, quedará bloqueado un carril en el libramiento poniente de Morelia

El 6 de junio, iniciarán las obras de reencarpetamiento en la primera etapa en Periférico Independencia, tramo de Salida a Quiroga hasta la altura de la Colonia Manantiales, por lo que quedará bloqueado completamente un sentido de circulación, durante los próximos dos meses. Con una inversión de 41 millones 848 mil pesos y un total de 7.4 kilómetros lineales y un ancho de corona de 11 metros, la Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP) efectuará trabajos de recuperación de la carpeta existente en mal estado, para la posterior conformación de una base espumada y nueva carpeta asfáltica de cuatro centímetros de espesor.

Morelia alcanza temperatura récord de calor: resiente cambio climático y degradación de bosques

Morelia rompió récord de calor durante la actual temporada. Con 36 grados centígrados, la capital del estado resintió los efectos del cambio climático y la degradación de los ecosistemas forestales. Los datos de la Coordinación Estatal de Protección Civil, revelaron sus indicadores en dónde Morelia superó incluso en calor al Puerto de Lázaro Cárdenas y



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

6 de junio de 2022

se equiparó con Municipios de las dos regiones de tierra caliente. Hasta este año, el record de temperatura era de apenas 33 grados centígrados.

Preocupan “detalles” en obra de salida a Mil Cumbres; ven fallas en el distribuidor
Morelianos han manifestado su preocupación por “detalles” perceptibles a simple vista en las obras del Distribuidor Vial de Salida a Mil Cumbres, en Morelia, las cuales podrían constituir posibles deficiencias en la construcción, que tiene como plazo este 30 de junio para ser concluida. Desde que comenzaron las obras en esta parte de la ciudad, habitantes la capital michoacana han cuestionado sobre anomalías notorias en la infraestructura, como por ejemplo la pronunciada inclinación que tiene uno de los pasos a desnivel en la avenida Acueducto.

NOTAS DE SALUD

Pide titular de la SSM a sindicatos comprobar amenazas previo a cambios de adscripción

Emitida la convocatoria para la contratación de médicos generales y enfermeras, que estará abierta hasta el próximo mes de julio, el titular de la Secretaría de Salud en Michoacán (SSM), Elías Ibarra Torres, aseguró que son las zonas rurales y marginadas donde más personal se requiere. “Tenemos un análisis de dónde nos hacen falta los médicos y enfermeras, sin embargo, la siguiente semana, vamos a hacer un recorrido por todos los centros de salud, fijos, rurales y unidades médicas móviles para ver dónde es necesario, sin duda las áreas más distantes o más marginadas, las más aisladas es donde carecemos”. En entrevista descartó que exista alguna instrucción de contratación de médicos de procedencia cubana, no obstante, la convocatoria abierta a través de medicosdelbienestar.salud.gob.mx, permite la inscripción de médicos extranjeros.

Brotes de hepatitis esperados por temporada de lluvias

La contaminación fecal por aguas negras, el poco cuidado al lavado de frutas y verduras, el no cocinar bien los alimentos o consumirlos en mal estados, son factores que propician infecciones de hepatitis de los tipos A y E, describió el Titular de la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), Elías Ibarra Torres, al asegurar que existen 30 casos registrados del padecimiento en nuestra entidad. No obstante, descartó la presencia de hepatitis infantil aguda grave de origen desconocido en la entidad, esto pese a que en el mes de mayo se alertó por dos posibles casos en niños de 7 y 3 años, en los municipios de Uruapan y Villa Jiménez. La hepatitis infantil grave aguda de origen desconocido, se presenta con dolor abdominal, ojos y piel amarillentos, pipi muy amarilla, popo color paja, dolor abdominal por inflamación de hígado, elevación de encimas en el hígado, y se presenta en niños menores a los 16 años.

SSM mantiene activas sus líneas telefónicas para orientación de enfermedades respiratorias

La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), mantiene activas las líneas telefónicas 800-123-2890 y 911, para orientación de enfermedades respiratorias de la población, las cuales son atendidas por profesionales de la salud. Personal del Centro Regulador de Urgencias Médicas (CRUM) es el encargado de contestar y orientar a la población sobre la



6 de junio de 2022

sintomatología que presentan, y que pudiera estar relacionada a Covid-19, para así poder canalizarlo a un médico especializado, o a un centro de toma de muestras. Enero fue el mes donde el servicio recibió la mayor cantidad de llamadas telefónicas, con mil 266, y el rango de edad que más hizo uso del servicio osciló entre los 18 y 40 años, seguidos de los que se encuentran entre los 40 y 60. Febrero registró 606 atenciones, marzo 512, abril tuvo 431 y mayo cerró con 294.

Vuelven a registrarse fallecimientos por Covid en Michoacán

Este domingo 5 de junio, en Michoacán, se registraron 18 nuevos casos de Covid19 y una defunción, según estadísticas de la Secretaría de Salud en Michoacán (SSM). Las estadísticas señalan que de los nuevos casos estos se presentaron en Morelia con 9; Apatzingán, Hidalgo y Zamora con 2 en cada uno. El resto se registró en Puruándiro, Pátzcuaro y Numarán, para hacer un total de 18. En lo que respecta a la defunción, está se registró en Zacapu.

En Michoacán: Piden Seguir Con Medidas VS COVID-19

La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), exhorta a la población no bajar la guardia en la implementación de medidas sanitarias para prevenir contagios de Covid-19. El uso correcto de cubrebocas en lugares cerrados, lavado y desinfección constante de manos, estornudo de etiqueta, sana distancia y la ventilación de espacios cerrados, han mostrado su efectividad para romper cadenas de contagio. El secretario de Salud de Michoacán, Elías Ibarra Torres, recomendó mantener las medidas de prevención "*aunque parezcan exageradas*", ya que es necesario seguir las indicaciones de protección, y completar los esquemas de vacunación contra Covid-19, a fin de disminuir el riesgo de desarrollar síntomas graves que requieran de hospitalización, en caso de contagio.

EDUCACIÓN

La SEE trabajará a distancia para evitar contagios de Covid-19

Para evitar un posible brote de Covid-19, algunas áreas de la Secretaría de Educación del Estado (SEE) de Michoacán trabajarán desde casa luego de que personal presentara síntomas de esta enfermedad. La dependencia estatal activó el protocolo preventivo de Covid-19 tras recibir reportes de trabajadores con síntomas. Según el comunicado emitido por Educación, pidió a las personas que se aislaran y se realizaran pruebas de antígenos. Además, el próximo lunes, se desinfectarán los espacios de trabajo de la Subdirección de Personal en el edificio central de la Secretaría de Educación. El aislamiento de los trabajadores, adelantó la SEE, durará poco como lo dictan las medidas protocolarias.

SEE da a elegir a trabajadores el banco que más les convenga para su pago

Es necesario descargar y llenar el formato que elijan, tener a la mano una identificación oficial y la CLABE interbancaria La Secretaría de Educación del Estado (SEE) invita a docentes y administrativos estatales que no hayan realizado su cambio en la forma de cobro, de cheque a tarjeta, para que soliciten el proceso con el banco de su preferencia. A través de la liga <https://aulas.see.gob.mx/formato-para-dispersion-electronica/> pueden descargar la solicitud de dispersión para alguna de las 6 instituciones bancarias que más les convenga. Es necesario descargar y llenar el formato que elijan, tener a la mano una



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

6 de junio de 2022

identificación oficial y la CLABE interbancaria; estos tres documentos se escanean en un solo archivo PDF que deberá tener como nombre la clave CURP del interesado.

NOTAS DE SEGURIDAD

Encharcamientos y árboles caídos por la lluvia en Morelia

Tras la lluvia que azotó la ciudad esta tarde, la Coordinación Municipal Protección Civil y Bomberos de Morelia atendió el reporte de dos árboles caídos, uno de ellos en el Boulevard García de León y el otro en la parte trasera de las canchas de Policía y Tránsito. Por medio de un reporte preliminar, la dependencia municipal informó sobre rondines de atención a zonas que reportan encharcamientos como la avenida Camelinas y Ventura Puente. Además, se indicó que las colonias Carlos Salazar, Ejidal Tres Puentes y Jaujilla se mantienen en monitoreo constante por parte de elementos de Protección Civil ante el riesgo de inundaciones.

Alerta OOAPAS por robo de cilindro de gas cloro; es de alto riesgo explosivo y piden no acercarse al equipo

El Organismo Operador de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento de Morelia (OOAPAS) detectó el día de hoy el robo de un cilindro que contiene gas cloro, el cual fue sustraído del pozo ubicado en la colonia Loma Real. Este equipamiento está identificado con número de serie 1806727Y. Es un cilindro metálico de 68 kilogramos que contiene gas cloro licuado, el cual, es peligroso debido a su naturaleza reactiva, siendo un riesgo grave para la salud y la integridad física de las personas por su alto riesgo explosivo y de toxicidad, que puede ocasionar lesiones graves e irreversibles.

5 mujeres asesinadas en Michoacán en lo que va del mes; 128 en el año

Ni siquiera una semana ha pasado del mes de junio y ya asesinaron a 5 mujeres aquí en Michoacán, entre ellas adolescentes, acribilladas a plena luz del día, ejecutadas y abandonadas al borde de las carreteras; de enero a la fecha, ya se cometieron 128 homicidios dolosos de mujeres. Los municipios donde se han registrado estos crímenes, son Zamora, Zitácuaro, Salvador Escalante y Uruapan. Los casos con el inicio del mes, el día 1, en Zamora una jovencita de apenas 18 años de edad, fue ejecutada de al menos tres balazos cuando caminaba en el Fraccionamiento Huertas de San Antonio. Ese mismo miércoles 1, pero en Zitácuaro, un hombre y una mujer también fueron ejecutados a balazos en la colonia Lomas de Oriente.